

Katholischer Kindergarten St. Ulrich – Oberschöneberg

Wir fünf- und sechsjährigen Kinder des St. Ulrich Kindergartens werden heuer wieder bei der Kinderchristmette dabei sein.

Schon jetzt im Herbst planen wir für den Gottesdienst und beginnen dann bald fleißig mit Üben für das Geburtstagsfest Jesu. Wir freuen uns auf die kommende Adventszeit mit Kerzenlicht, Plätzchenduft, dem Besuch des Heiligen Nikolaus und vor allem mit dem Warten auf das Jesuskind in der Krippe.



Es grüßen die Kinder vom Kiga St. Ulrich

Adventsnachmittag

Am Mittwoch den 30.11.2016 findet um 14 Uhr wieder der Adventsnachmittag in der alten Schule statt.

Die Frauengruppe und der Pfarrgemeinderat laden herzlich dazu ein.

Sternsingeraktion 2017

Gemeinsam für Gottes Schöpfung – in Kenia und weltweit

Mit dem Kreidezeichen „20*C+M+B+17“ bringen die Mädchen und Jungen in den Gewändern der Heiligen Drei Könige den Segen „Christus segne dieses Haus“ zu den Menschen in und um Oberschöneberg und sammeln für Notleidende Kinder in aller Welt. Bundesweit beteiligen sich die Sternsinger in diesem Jahr an der 59. Aktion Dreikönigssingen.

1959 wurde die Kampagne erstmals gestartet, die inzwischen die weltweit

größte Solidaritätsaktion ist, bei der sich Kinder für Kinder in Not engagieren. Sie wird getragen vom Kindermissonswork „Die Sternsinger“ und vom „Bund der Deutschen Katholischen Jugend“. Jährlich können mit den Spenden mehr als 1.500 Projekte für Notleidende Kinder in Afrika, Lateinamerika, Asien, Ozeanien und Osteuropa unterstützt werden.

„Klimawandel“ im Mittelpunkt der 59. Aktion Dreikönigssingen

Mit ihrem Motto machen die Sternsinger überall in Deutschland auf die Folgen des Klimawandels aufmerksam. In weiten Teilen der Welt leiden Menschen unter den Veränderungen der klimatischen Bedingungen, die in manchen Regionen Kenias, dem Beispieldland der kommenden Aktion, für eine extreme Trockenheit sorgen. Ausbleibender Regen entzieht den Menschen dort ihre Lebensgrundlagen.

*Stefan Siegel
Diakon*

Am Donnerstag, den 05. Januar 2017 werden die drei Sternsingergruppen wie folgt unterwegs sein:

1. Gruppe:

Maienbergstraße, Flößiggraben, Stadeler Straße, Dillgaßweg, Am Reischenaublick, Schimmelweg, Kaltenburger Straße, Anrieder Straße

2. Gruppe:

Schulstraße, Oberbergstraße, Gartenstraße, Eichenweg, Erlenweg, Lindenweg, Fichtenweg, Birkenweg

3. Gruppe:

Saulach, Stadel, Siefenwang, Reischenau

Mit der Vorabendmesse um 19 Uhr, zum Dreikönigsfest schließt die Sternsinger Aktion ab.

ULRICHS-BLATT

Pfarrbrief der Pfarrei „St. Ulrich“ Oberschöneberg



Dezember 2016

Caritas-Herbstsammlung 2016

Unter dem Motto: „Sei kein Egoist“, stand die diesjährige Herbstsammlung der Caritas. Ein herzliches Dankeschön möchten wir an alle richten, die mit Ihrem Beitrag Menschen in Not unterstützen. Sowohl von der Kirchenkollekte am Caritassonntag als auch von gesammelten Spenden an den Haustüren, bleibt ein Drittel für Menschen in Not in der Pfarrei. Wenn auch Sie jemanden aus unserer Pfarrei kennen, der in eine Notlage geraten ist und Hilfe benötigt, so sind wir für Ihre Hinweise dankbar. Bei der Caritaskollekte kam ein Betrag von 77,10 € zusammen. Bei der Haussammlung waren es 546,30 €. Ein besonderer Dank gilt aber auch allen Sammlerinnen und Sammlern die so zuverlässig jedes Jahr im Frühjahr und Herbst von Haustür zu Haustür gehen und ihre Spenden entgegennehmen.

Leonhardiritt

Bei sehr regnerischem Wetter am Morgen war zunächst unklar, ob der Leonhardiritt wie gewohnt stattfinden kann. Nur einzelne Pferde und Gespanne hatten sich zur Aufstellung vor der Kirche eingefunden. Spontan fuhren Pfarrer Wolff und die Ministranten mit dem Auto nach Stadel. Um 10.00 Uhr begann bei nachlassendem Regen der Gottesdienst in der Kapelle. Während der Predigt kamen dann einige Reiter und Kutschen und versammelten sich um die Kapelle. Nach dem Gottesdienst erhielten die Pferde und ihre Besitzer den Segen beim Umrunden der Kapelle.

Pfarrer Wolff dankte am Ende des Gottesdienstes der Bläsergruppe Dinkelscherben für die musikalische Begleitung, den Ehrengästen stellvertretend. Landrat Heinz Liebert, Mitglied des Landtags Johann Häusler, Dinkelscherbens zweiter Bürgermeister Willibald Gleich sowie den Markträten Peter Kraus und Josef Grohs für ihr Kommen und allen Besuchern für ihr Mitfeiern.



Unsere Pfarrei ist auch im Internet:
<http://www.bistum-augsburg.de/index.php/bistum/Pfarreien/St.-Ulrich-Oberschoeneberg>

Firmung in Dinkelscherben

Acht Jugendliche aus der Pfarrei St. Ulrich in Oberschöneberg kamen am 25.06.16 in Dinkelscherben zur Firmung.

Der von Bischof Konrad Zdarsa beauftragte Firmspender Prälat Dr. Bertram Meier, feierte musikalisch gestaltet vom Chor Rush Hour, zusammen mit Pfarrer Roland Wolff und Kaplan Marcel Fröhlich den Gottesdienst. Anschließend wurden zu den Klängen des Jugendblasorchesters der Musikvereinigung Dinkelscherben die Firmkunden überreicht.

Erstkommunion am 30. April 2017

Folgende Kinder aus Oberschöneberg bereiten sich derzeit auf ihre Erstkommunion vor:

- Franziska Kinne
- Lukas Knöpfle
- Hanna Kobinger
- Amelie Motloch
- Junja Seibold
- Leni Sonntag
- Konrad Zott

Die Vorbereitung hat mit den ersten Weggottesdiensten in unserer Pfarrkirche bereits begonnen.

Die Bücherei Oberschöneberg ist ein Treffpunkt für Jung und Alt

Neben dem Ausleihdienst überlegte sich das Büchereiteam ein vielseitiges Veranstaltungsprogramm für jedes Alter. Das Thema „Märchen“ war in diesem Jahr ein Schwerpunkt. So ging es gleich für die Vorschul- und Grundschulkinder im Frühjahr mit dem Kami-shibai, einem Papiertheater, mit einer Märchenstunde los.

Bei den Krabbelstunden im Frühling und Herbst wurden die Kleinsten mit ihren Eltern eingeladen.

Der traditionelle Kinoabend bot einen Film für Kinder und abends den Film „Honig im Kopf“ für die Erwachsenen. Beim Ostereiersuchen war die ganze Familie eingeladen und begeistert dabei. Auch beim Bücherflohmarkt fand jeder etwas.

Beim Markstoi machte die Bücherei natürlich auch wieder mit. Eine Märchen-erzählerin führte durch den Abend. In Oberschöneberg kommt in den Ferien keine Langeweile auf. Die Kinder machen beim Sommer-Lese-Club mit. Die 20 Kinder lasen in den Ferien über 130 Bücher. Beim Spielenachmittag war es auch sehr lebhaft.

Begeistert waren die Kinder bei der Lesenacht in den Herbstferien. Sie waren ganz eifrig und machten eigene Bilderbücher. Die kann man sich in der Bücherei anschauen.



Der Kaffeenachmittag war wieder ein Treff für Jedermann. Zur Unterhaltung trug Werner Müller Märchen für Kinder und Erwachsene vor. Zur Stärkung lud das wunderbare Kuchenbuffet ein.

Im Monat November gibt es die Aktion „Monat der Spiritualität“. Auch die Bücherei Oberschöneberg macht mit einem „Meditativen Tanzabend“ mit Brigitte Unger mit.

Sie sind noch kein Leser in der Bücherei Oberschöneberg? Kommen Sie doch einfach während den Öffnungszeiten oder zu einer Veranstaltung vorbei und

überzeugen Sie sich von der heimeligen Atmosphäre.

Sie sind kein Leser von Büchern? Kein Problem, wir haben auch Zeitschriften, DVDs und Hörbücher zum Entleihen. Sie möchten nichts ausleihen? Natürlich kann man auch nur zum Schauen, Ratschen, Leute treffen vorbei kommen.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch
Das Büchereiteam

Öffnungszeiten Bücherei:

Sonntag 11:00 – 11:30 Uhr
Donnerstag 18:00 – 19:30 Uhr
Freitag im Kindergarten „St. Ulrich“



Kinderaktion an den Adventssonntagen

Ganz besonders möchten wir die Kinder zu den vier Adventssonntagen und natürlich auch darüber hinaus einladen. Immer angepasst an den jeweiligen Tag, wird zu Beginn des Gottesdienstes ein Fenster am Adventshaus geöffnet. Jedes Kind bekommt das gleiche Ausmalbild, das sich hinter dem Fenster versteckt hat mit nach Hause. Diese soll die Kinder in der Zeit der Vorbereitung auf die Geburt Jesus begleiten. Wir freuen uns auf Euer kommen. Ihr dürft gespannt sein, was sich alles hinter den Fenstern verbirgt.